

## **Franz Fischler - Kurzlebenslauf**

Franz Fischler wurde am 23. September 1946 im tirolerischen Absam in Österreich geboren. Nach dem Studium der Landwirtschaft an der Universität für Bodenkultur in Wien, das er 1973 abschloss, war er bis 1979 wissenschaftlich tätig.

Im Jahr 1979 wechselte Franz Fischler in die Landwirtschaftskammer Tirol. Dort kümmerte er sich zuerst um die Bereiche Umweltschutz, Bildung, Kultur und Landschaftsplanung, bis er 1984 zum Direktor bestellt wurde.

1989 wurde Franz Fischler zum österreichischen Bundesminister für Land- und Forstwirtschaft ernannt. In dieser Funktion war er maßgeblich an den Beitrittsverhandlungen Österreichs zur Europäischen Union beteiligt. Von 1995 bis 1999 war Franz Fischler EU-Kommissar für Landwirtschaft und ländliche Entwicklung. Vom September 1999 bis zum Jahre 2004 war er zusätzlich für die europäische Fischereipolitik verantwortlich.

Seit Ende 2004 beschäftigt sich Franz Fischler vorwiegend mit beratenden Tätigkeiten, Vorträgen und Lehrveranstaltungen. Zusätzlich ist er Vorsitzender des ökosozialen Forums.

(137 Wörter)

## **Franz Fischler – CV (short version)**

Franz Fischler was born in Absam, Tyrol, Austria on 23 September 1946. After leaving school, he studied agriculture at the University of Agricultural Sciences in Vienna, graduating in 1973. After that he held various academic posts until 1979.

Franz Fischler's career as a representative of the agriculture sector began in 1979 when he joined the Tyrol Chamber of Agriculture. He dealt with environmental issues, education and training, culture and land-use planning until 1984, when he became Director of the Chamber. In 1989, he was appointed Federal Minister of Agriculture and Forestry in Austria. In that capacity he played an important part in the negotiations for Austria's accession to the European Union.

From 1995 to 1999 he was European Commissioner for agriculture and rural development. From September 1999 until 2004 he was also responsible for Community fisheries policy.

Since December 2004 Franz Fischler is concentrating on doing consultancy work, giving lectures, holding speeches and fulfilling his tasks being president of the "Ökosoziales Forum Europa".

(word count: 161)